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EXTRACTOS DA ACTA – REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

31/05/2022 

 

“(…) 1. INFORMAÇÕES --------------------------------------------------------------------------------- 

1.1. A partir de Julho de 2022, o Gabinete de Promoção da Qualidade da Universidade de 

Coimbra passará a solicitar anualmente a todas as Unidades Orgânicas de Ensino, uma cópia de 

uma acta de uma reunião do Conselho Pedagógico que evidencie a partilha e discussão de um 

sumário com os principais resultados do ciclo de monitorização e avaliação da qualidade 

pedagógica, bem como o follow-up do grau de execução das ações de melhoria propostas 

anualmente pelas Direções/Coordenações, com o objetivo de formalizar uma monitorização 

intermédia, alguns meses antes do balanço final, efetuado no 4.º trimestre de cada ano civil. ---- 

A apresentação dos resultados dos inquéritos pedagógicos do Fecho de Ciclo 2020/2021 do 

Sistema de Gestão da Qualidade já foi feita pela Senhora Directora do Gabinete de Apoio ao 

Sistema de Gestão da Qualidade da FMUC, Professora Doutora Filomena Botelho, na reunião 

do Conselho Pedagógico de 15 de Fevereiro de 2022. --------------------------------------------------- 

1.2. Estão a ser realizadas as avaliações dos Centros Académicos Clínicos, tendo decorrido no 

dia 27 de Maio a audição do painel da FMUC. Na data da presente reunião, estava a decorrer a 

audição da Universidade Nova de Lisboa --------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

2. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR ------------------------------------- 

Não tendo sido enviado nenhum pedido de alteração à acta da reunião anterior, foi a mesma 

aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. PROPOSTA DE ELABORAÇÃO DE TURMAS DO MIM --------------------------------- 

O Senhor Presidente solicitou a pronúncia do Órgão relativamente ao teor do email enviado 

pelo Núcleo de Estudantes de Medicina, com vista à planificação da distribuição dos estudantes 

pelas turmas práticas, para o próximo ano lectivo. Com vista a uma pronúncia esclarecida, e uma 
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vez que seria chamado a entrar na reunião por motivo de apresentação do ponto 4 da ordem 

de trabalhos, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Coordenador dos Serviços de Apoio 

Académico da FMUC, Dr. Nuno Garcia, o seu parecer presencial. ------------------------------------ 

Relativamente à proposta para o 6º ano, manifestou total concordância, sendo o resultado do 

que já foi previamente discutido entre a Comissão de Curso e os Serviços Académicos. --------- 

No que concerne à elaboração das turmas do 2º ao 5ºano,  chamou a atenção para a importância 

designadamente de serem inscritos em primeira linha os estudantes “incoming”, e de não serem 

contemplados os “outgoing”, nem os repetentes ou as melhorias na contabilização de vagas por 

turma.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Foi unânime a premência numa reunião onde as diferentes Comissões de Curso, os Serviços de 

Apoio Académico e o Gabinete de Relações Internacionais da FMUC discutam e aprovem um 

modelo profícuo, que a todos beneficie. Assim sendo, será a mesma convocada pelo Secretariado 

do Conselho Pedagógico para, conjuntamente, ser elaborada a metodologia a implementar. ----

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. ESTUDO SOBRE OS TRABALHOS FINAIS DO MIM 2017-2020 ---------------------- 

O Senhor Presidente solicitou uma reflexão relativamente ao teor do documento denominado 

“Trabalhos finais do Mestrado Integrado em Medicina (2017-2020) dados, conclusões e 

propostas para reflexão”, enviado pelo Senhor Coordenador dos Serviços de Apoio Académico 

da FMUC, Dr. Nuno Garcia, presente nesta reflexão. ---------------------------------------------------- 

Começou o mesmo por explicar que o documento foi realizado no âmbito do SIADAP 2021-

2022, com o objectivo de contribuir para uma reflexão interna e uma melhoria do processo --- 

Dada a veiculada discrepância das classificações atribuídas nos Trabalhos Finais, dependendo da 

área científica, a Senhora Professora Doutora Manuela Grazina referiu que existe um documento 

onde está patente o apelo à homogeneização/harmonização das classificações, reiteradamente 

pedidas pelo Conselho Pedagógico. Considerou que deveria ser mais uma vez relembrado a 

todo o corpo docente a importância do cumprimento desse documento e dessa recomendação, 

sob pena de serem perpetuadas assimetrias. ---------------------------------------------------------------

A Senhora Professora Doutora Helena Sá reforçou a importância de haver incentivo aos 

docentes das unidades curriculares básicas para orientação de teses. ---------------------------------

Esta opinião foi corroborada pela Senhora Professora Doutora Manuela Grazina que, em 

complemento, referiu que infelizmente os estudantes desvinculam-se dessas unidades 

curriculares quando iniciam as clínicas. As básicas deveriam ter um ensino vertical, que os 

acompanhasse até aos últimos anos do curso. ------------------------------------------------------------- 

Foi unânime a opinião de que deveria tentar perceber-se o número de trabalhos por docente 

de cada área e, de que, após pronúncia do Senhor Coordenador do Ciclo de Estudos do MIM e 

da Senhora Regente da unidade curricular de Trabalho Final, todos os regentes deveriam receber 



Reunião do Conselho Pedagógico de 31 de Maio de 2022 

   3/5 

 

este documento, pela sua importância, o seu carácter pioneiro e, sobretudo, pela promoção da 

qualidade pedagógica. --------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5. PROBLEMÁTICA DA SAÚDE MENTAL AGRAVADA NO PÓS-PANDEMIA ---- 

No seguimento do convite endereçado ao Senhor Professor Doutor Luiz Santiago, regente das 

unidades curriculares de Medicina Geral e Familiar do 5º e 6º ano do Mestrado Integrado em 

Medicina, para estar presente nesta reunião do Conselho Pedagógico, e da impossibilidade de 

comparência por motivo de compromissos prévios, foi ouvido um testemunho gravado com a 

sua reflexão conclusiva sobre a temática. O mesmo será enviado aos Senhores Membros 

Conselheiros, para que, reouvindo-o, possam, na próxima reunião do Órgão, trazer sugestões 

para delinear um plano de acção final e profícuo. ----------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

6. CALENDÁRIO DE ENTREGAS E DEFESAS – TRABALHO FINAL DO MIM ----- 

O Senhor Presidente submeteu a aprovação do Órgão a proposta de calendário de entregas e 

defesas do Trabalho Final do Mestrado Integrado em Medicina, para o ano lectivo 2022/2023, 

enviada pela Senhora Regente, Professora Doutora Natália António. O documento foi aprovado 

por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

7. MAPA DE ROTAÇÕES – ESTÁGIO PROGRAMADO E ORIENTADO -------------- 

O Senhor Presidente submeteu também a aprovação do Órgão a proposta de mapa de rotações 

do Estágio Programado e Orientado do 6º ano Mestrado Integrado em Medicina, para o ano 

lectivo 2022/2023, enviada pelo Senhor Coordenador do EPO, Professor Doutor Armando 

Carvalho. O documento foi aprovado por unanimidade. -------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

8. REVISÃO - REGULAMENTO PEDAGÓGICO DA FMUC -------------------------------- 

A pedido dos Senhores Estudantes Conselheiros, para melhor prepararem, conjuntamente com 

as Comissões de Curso, uma resposta à proposta de alterações ao Regulamento Pedagógico da 

FMUC, o Senhor Presidente informou, sob concordância de todos, que o presente ponto da 

ordem de trabalhos seria adiado para a reunião de Junho. -----------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

9. ÉPOCA AVALIATIVA DO 2º SEMESTRE ----------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente abriu o espaço de discussão acerca das regras a definir para a época 

avaliativa do 2º semestre. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi por unanimidade que o Órgão deliberou que, em primeiro lugar, os exames finais serão 

realizados integralmente de forma presencial, sem exceções, equiparando-se definitivamente a 

COVID 19 a qualquer outra doença que, devidamente comprovada, legitima o direito de realizar 
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exames na época especial. --------------------------------------------------------------------------------------

Em segundo lugar, nas situações em que os regentes necessitem de vigilantes em número 

superior ao do corpo docente respetivo, deverão recorrer a docentes do mesmo grupo de 

ensino, só sendo possível apelar à ajuda de vigilantes externos (de outras unidades curriculares), 

em casos devidamente fundamentados junto da Direção da FMUC. ----------------------------------- 

Por outro lado, considerou o Órgão a importância de recomendar que, não obstante o 

levantamento das restrições emitidas pela Direção Geral da Saúde, sejam usadas máscaras no 

interior das salas/espaços onde os exames serão realizados, porquanto a evolução da situação 

epidemiológica, marcada por um aumento exponencial de infeções, ainda que de impacto menor, 

assim o justifica. Apelar-se-á ao arejamento e à promoção da circulação de ar. --------------------- 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

10. RATIFICAÇÕES -------------------------------------------------------------------------------------- 

10.1. Relevação de faltas a duas estudantes do MIM que, de 19 a 22 de Abril, estiveram presentes 

no European Regional Meeting da IFMSA (International Federation of Medical Students 

Associations). Ratificado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------ 

10.2. Deferimento do pedido de relevação de faltas e de realização remota das avaliações 

parcelares de Anatomia II e Biologia Celular e Molecular II a uma estudante do MIM, atleta de 

alta competição e detentora do respectivo estatuto, para presença num estágio de preparação 

para os Jogos Olímpicos de 2024, realizado em Tenerife de 12 a 23 de Maio. Ratificado por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

10.3. Deferimento do pedido de alteração da data do exame da época normal da unidade 

curricular de Introdução à Prática Médica II para as 11 horas de dia 22 de Junho, verificadas a 

não sobreposição com os exames das demais unidades curriculares e a concordância dos 

estudantes. Ratificado por unanimidade. --------------------------------------------------------------------- 

10.4. Relevação de faltas a 4 estudantes finalistas do MIM que irão representar Portugal de 15 a 

17 de Junho, em Sevilha, na SimUniversity 2022, competição de simulação em emergência médica 

que integra a Annual Meeting da SESAM. Ratificado por unanimidade. -------------------------------- 

10.5. Deferimento do pedido de frequência remota às aulas do Mestrado em Geriatria, a uma 

estudante que actualmente vive e trabalha no arquipélago dos Açores, por aplicação do definido 

em comunicado do Conselho Pedagógico de 24 de Março (a lecionação no ensino pós-graduado 

também deveria ser exclusivamente presencial, “salvo circunstâncias casuisticamente avaliadas, que 

ditem um regime híbrido”). Para as unidades curriculares em que não seja possível a frequência em 

streaming, foi-lhe autorizado o direito a propor-se às respetivas avaliações, mediante relevação 

de faltas. Ratificado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------ 

10.6. Antecipação dos exames da época normal e de recurso da unidade curricular de Pediatria 

II do MIM para as 11.00h dos dias 24 de Junho e 08 de Julho, por necessidade de reorganização 
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da logística avaliativa, uma vez que não haverá a possibilidade de utilização do pavilhão do Estádio 

Universitário, e à hora pré-marcada (16h30m) decorrerão, em simultâneo, vários exames com 

um elevado número de estudantes. Ratificado por unanimidade. --------------------------------------- 

10.7. Deferimento excepcional do pedido de realização remota da frequência de Anatomia II a 

2 estudantes do MIM que comprovadamente estavam doentes no dia da avaliação, porquanto 

tratava-se de uma componente avaliativa com peso percentual na classificação final, e estudantes 

com COVID-19 iriam realizar a avaliação da mesma forma. Ratificado por unanimidade. --------- 

10.8. Deferimento excepcional do pedido de realização remota da frequência de Imunologia II 

a 1 estudante do MIM com COVID-19, por ser uma componente avaliativa com peso percentual 

na classificação final. Ratificado por unanimidade. ---------------------------------------------------------- 

10.9. Alteração do horário do exame da época normal de Projecto do Trabalho Final das 11h 

para as 14h do dia 13 de Junho. Ratificado por unanimidade. (…)” 


